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Еще 12 проектов был вынесе-
ны на обсуждение. В обсуждении 
приняли участие члены Обще-
ственного совета Московского 
района, представители органов 
государственной власти, местного 
самоуправления, общественных 
организаций, предприятий, учреж-
дений и жители района. 

А несколько недель назад  
информация о проектах была 
размещена в Интернете, с возмож-
ностью голосования за наиболее 
понравившиеся проекты. 

Больше всего голосов - 68%, 
набрал проект развития 

территории бывшего предпри-
ятия «самсон».

Территорию «Самсона» жилыми 
зданиями начали застраивать еще в 
2014 году. Собственно жилые дома в 
районе строятся постоянно. Однако 
стоит признать, что строители в 
своих планах не особо обращали 
внимания на привлекательность 
проживания в строящихся квар-
талах. Уже сейчас потенциальные 
покупатели жилья в первую очередь 
думают не о том, куда ходить в ма-
газины (их в Московском районе 
предостаточно) и не о доступности 
транспорта (с этим в районе тоже 
все в порядке), а куда водить детей. 
Какие поблизости школы и детсады, 
насколько они загружены. Как но-
вые районы обеспечены системой 
здравоохранения. И не получится 
ли так, что, купив квартиру в новом 

квартале, покупатели обрекут себя 
на многочасовые стояния в пере-
груженных поликлиниках и годовые 
очереди в детсады. И насколько 
вообще благоприятно в новом 
квартале будет жить.

Администрация района предла-
гает решение как раз этих проблем. 
В стратегии развития в первую оче-
редь делается акцент не на жилье, а 
на комфортность проживания. Она 
предусматривает строительство 
школ, дошкольных учреждений, 
поликлиник, других объектов здра-
воохранения. Например, одним 
из проектов стало строительство 
нового онкологического диспан-
сера, который будет гораздо больше 

нынешнего, что позволит оборудо-
вать его новейшей техникой. А как 
результат, выявление онкологиче-
ских заболеваний на ранней стадии 
и возможность полного излечения 
даже безоперационно.

Как уже упоминалось, больше 
всего тем, кто ознакомился с про-
ектами в Интернете, понравился 
проект развития территории «Сам-
сона». На Дизельном проезде пред-
лагается построить спортивный 
и оздоровительный комплекс 
сооружений «гандбол арена» 
со встроенным физкультурно-
оздоровительным комплексом и 
гостиницей.  Более 3000 зрителей 
смогут болеть за участника чемпи-
онатов России и международных 
чемпионатов – гандбольный клуб  
из Санкт-Петербурга «Университет 
Лесгафта-Нева».

На участках, пока еще незаня-
тых жилой застройкой, планируется 
построить парк аттракционов, по 
примеру парка развлечений «Порт 
Авентура» (Испания). Этот парк бу-
дет состоять из пяти независимых 
друг от друга тематических терри-
торий. Они будут представлять пять 
частей света. С соответствующими 
атрибутами: национальная музыка 
и кафе с кухней континента, инте-
рактивные и живые шоу, посвя-
щенные именно тем территориям, 
которым посвящено отделение 
парка. По задумке проектировщи-
ков, всего за несколько часов по-

сетители смогут «побывать» во всех 
частях света, то есть совершить 
кругосветное путешествие.

Кстати, тематические проек-
ты парком аттракционов не 

ограничиваются. В районе Пулков-
ского шоссе, на пока еще свободной 
территории бывшего предприятия 
«Лето», планируется строитель-
ство гостиничного комплекса, 
который будет выполнен в виде 
средневекового города-крепости. 
Кроме того, что это, как минимум, 
необычно и привлекательно, ком-
плекс должен стать настоящим при-
бежищем для набравшего большую 
популярность движения по рекон-
струкции исторических событий.

33% голосов было отдано 
проекту благоустройства пул-
ковского парка. Предлагается 
разделить парк на тематические 
зоны, в которых будет обыграна 
тематика городов-героев, офор-
мить в соответствии с этой темой 
скамейки, ограждения. Возможно 
использование ночной подсветки.

В преображенном парке по-
явятся главная прогулочная аллея, 
площадь для мероприятий, уголки 
тихого отдыха и набережные для 
активного отдыха, площадки для 
игр детей и для занятий спортом.

Гораздо меньший по интенсив-
ности голосования интерес вызвал 
проект перестройки «Бадаевских 
складов». Хотя он тоже заслужива-
ет внимания. Вместо устаревших и 
уже саморазрушающихся складов 
предлагается построить совре-
менный культурно-бытовой центр 
(конгресс-центр), где можно будет 
проводить международные конфе-
ренции и культурные мероприятия 
высочайшего класса. Гости будут 
проживать здесь же, в построенных 
гостиницах на 3000 человек.

Но самое интересное в проекте 
развития Бадаевских складов то, 
что предлагается на этой террито-
рии создать центр современного 
искусства. Что-то типа французско-
го Монмартра времен XIX века. Там, 
где сейчас склады, предлагается 

построить мастерские для худож-
ников и скульпторов. А кроме того, 
художественные галереи, где они 
смогут выставлять свои произ-
ведения. И даже несколько мало-
этажных жилых домов, где люди 
искусства смогут жить. Вполне 
возможно, что если проект будет 
воплощен в жизнь, то в Бадаево 
появятся свои Ван Гог, Ренуар, Апол-
линер, Пикассо, Модильяни в свое 
время творившие на Монмартре…

Живой интерес среди голосо-
вавших в Интернете вызвал про-
ект «городская навигация». Он 
является частью более глобального 
проекта «Умный город». Навигация 

– это не только знаки и указатели. 
Она включает в себя все способы, 
с помощью которых люди ориенти-
руются в пространстве и переме-
щаются от одного места к другому. 
Двигаясь по своему маршруту, люди 
перемещаются между точками при-
нятия решений. Доступная инфор-
мация в этих точках и окружающее 
пространство помогают людям пра-
вильно выбрать дальнейший путь. 
Для обеспечения питерцев опера-
тивной информацией предлагается 
расположить в районе комплексы 
визуальной навигации, которые в 
режиме реального времени будут 
отображать транспортную обста-
новку во всем городе. Это поможет 
спланировать наиболее быстрый 
и удобный маршрут и избежать 
часовых стояний в пробках.

А вот планируемое строи-
тельство храма «Благо-

разумного разбойника раха» в 
районе пересечения Дунайского и 
Витебского проспекта вызвало сре-
ди большинства присутствовавших 
жителей района недоумение. Что 
неудивительно – в православной 
церкви, несмотря на историче-
ское почитание Благоразумного 
разбойника, формально он не 
канонизирован, более того, среди 
духовенства нет единого мнения и 
относительно его святости.

Согласно Новому Завету, Рах 
(он же Дисмас) был распят на Гол-
гофе вместе с Иисусом Христом и 
еще одним разбойником Гестасом. 
Прямо на кресте Рах уверовал в 
божественность Иисуса, раскаялся 
(за что Христос пообещал ему место 
в раю) и стал первым спасенным из 
людей, уверовавших в Христа. На 
Руси Рах был почитаем в средние 
века, когда многие разбойники рас-
каивались и становились «святыми 
старцами», жившими при мона-

стырях или просто в одиночестве.               
К ним часто приходили за советом 
даже русские цари и царицы.           
Но потом образ Благоразумного 
разбойника стал менее актуальным. 
Хотя до сих пор имя Раха в право-
славных храмах упоминается на 
каждой литургии.

Впрочем, данный проект особо 
и не обсуждался. Дело в том, что 
строительство храма предполагает-
ся на частные деньги, а от районных 
властей нужна лишь администра-
тивная поддержка. К тому же обще-
ственникам явно польстило то, что 
Храм «Раха» должен стать первым 
в России.

Какие еще флагманские проек-
ты были вынесены на обсуждение 
жителей? Этно-ремесленный парк 
на Московском шоссе; реконструк-
ция спортивно-концертного 
комплекса «петербургский» и 
развитие прилегающей террито-
рии; создание общественно-до-
сугового пространства на Малой 
Митрофаньевской улице; создание 
многоярусного парковочного 
пространства на Витебском про-
спекте; приспособление защит-
ных сооружений гражданской 
обороны для современного ис-
пользования.

Когда презентация стратегии 
была завершена, слово 

было предоставлено приглашен-
ным гостям. Депутат Законодатель-
ного Собрания Петербурга Алексей 
Макаров посоветовал не останав-
ливаться лишь на презентации.

– Все тут было очень красиво и 
красочно, – сказал депутат. – Я вон 
видел, как люди даже на телефоны 
презентацию записывали. Адми-
нистрация проделала огромную 
работу по продвижению своей 
стратегии,  и спасибо ей за это. Но 
хочу отметить, что это пока только 
планы, которым лишь предстоит 
претвориться в жизнь.

Макарову ответил председа-
тель Общественного совета Мо-
сковского района Анатолий Турчак:

– Теперь только от нас с вами 
зависит, чтобы всё, что мы тут уви-
дели, стало реальностью. Так что не 
будем расслабляться, у нас много 
работы. Зато если все получится, 
наша жизнь станет намного лучше.

Более подробно со всеми 
проектами стратегии развития 
можно ознакомиться на офици-
альном сайте администрации 
московского района. 

Максим ЛЕОНОВ

мЫ И ГОРОД

Заглянем В Будущее
8 августа в историческом парке «Россия – моя история» (Бассейная ул., 32) прошла пре-

зентация проектов программы развития Московского района до 2022 года.
Программа была разработана администрацией района с учетом анализа предложений 

жителей, поступивших в рамках проекта «Родной район», инициатором которого выступил 
Александр Беглов. Во всех МФЦ желающие могли заполнить анкету и ответить, что считают 
приоритетным в развитии своего района.

Стратегию развития представил глава администрации района Владимир Ушаков.                 
Он рассказал о том, какие проекты уже приняты и будут реализованы в ближайшие годы по 
направлениям: «Комфортная среда», «Дорожное хозяйство», «Социальный город», «Образова-
ние», «Наука», «Здравоохранение». Так, запланировано строительство Дворца бракосочетания 
на Московском шоссе, восстановление фонтанов на площади Победы, строительство двух 
школ в кварталах новой застройки, создание сквера у Библиотеки Друзей.

Проект развития территории Пулковского парка

 Проект развития территории бывшего предприятия «Самсон»

Создание «Гандбол Арены» на Дизельном проезде

«Мы хотим, чтобы Мо-
сковский район был благо-
устроенным, чтобы в нем было 
обеспечено высокое качество 
жизни. Разработать програм-
мы развития районов пред-
ложил глава города Александр 
Беглов. Все районы включились 
в эту работу. С гордостью со-
общаю, что наш район вошел 
в число лучших».

Владимир УШАКОВ, 
глава администрации 

Московского района


